

## ESTADO del Campo de Lady Lonja

## Sin Novedad en el frente

¿Qué ha pasado este mes? Podríamos resumirlo en una sola frase: aparentemente nada, todo sigue igual. Empecemos por la nueva campaña. El maíz empezó cotizando alrededor de 200 €/Tm para la posición noviembre 2013 / enero 2014. Después cedió hasta 195 €/Tm y a día de hoy cotiza a 198 €/Tm. En definitiva, sin cambios en el frente. Lo que sí podemos comentar es que la mayoría de compradores ya han tomado sus posiciones para estos meses, por lo que miran la "no evolución" de los precios desde la barrera.

Veamos ahora el trigo. Empezó cotizando a 225 €/Tm para cosecha nueva (posiciones agosto 2013/ septiembre 2013 y agosto 2013 / diciembre 2013). Ha cedido un poco y ahora cotiza a 220 €/Tm. En definitiva, los precios siguen también más o menos igual, la diferencia respecto al maíz es que las coberturas de trigo para nueva cosecha han sido anecdóticas, ya que comparativamente es más interesante el precio del maíz que el precio del trigo. Hablemos ahora de cebada. Empezaron a oírse cotizaciones entre 210-215 €/Tm según destinos para posiciones de julio a diciembre 2013. Se han realizado algunas operaciones pero de manera puntual, en definitiva nada o menos.

En cuanto a la cosecha vieja, seguimos con

la misma cantinela. Se opera para el disponible a precios "especiales" (por debajo de los precios oficiales) y cuanto más alargamos los plazos de entrega menos ganas de hacer "rebajas". Podríamos definirlo con la frase "perder por perder siempre estamos a tiempo" ya que los precios que se están trabajando en los puertos están bastante por debajo de los precios de reposición. Aún con todo, para vieja cosecha las espadas están en alto. Aunque debo recalcar que históricamente, o por lo menos los últimos años, la habitual bajada de precios de los meses de invierno (básicamente febrero / marzo) terminaba hacia San José, momento en que los precios tendían a repuntar por lo menos hasta mayo.

A partir de mayo, dependiendo de si falta o sobra algún kilo para el empalme de cosecha, los precios reaccionan al alza o a la baja. El fin de la bajada es consecuencia directa de la necesidad de los compradores de cubrir posiciones de abril en adelante, en un porcentaje bastante considerable. Esto les obliga a tomar decisiones, por lo general a mediados de marzo.

La situación este año tiene un aspecto un poco diferente favorable al comprador: los puertos por lo general están llenos y seguimos teniendo previsiones de llegadas de barcos (sobre todo de maíz) y la aparición de ofertas del mercado francés muy competitivas tanto de maíz, como de trigo. Las dudas se despejarán las próximas semanas. ♦



## COLUMNA de Economía de Arturo García

## La irracionalidad de los mercados

La Bolsa a veces sube, y a veces baja. Hay días en los que sube mucho y otros en los que baja mucho. Algunas veces tienen una explicación clara y otras veces no. Un profesor del IESE, cuando se le preguntaba que por qué la bolsa había subido respondía que porque había más gente comprando que la gente que había vendiendo. Y cuando bajaba la explicación era que había más personas vendiendo que otras comprando.

Esta persona es, muy probablemente el profesor más famoso de finanzas del IESE. Su respuesta es plenamente correcta. No se le puede poner un solo "pero". Efectivamente es así. Más allá de la chispa de la respuesta (bien pensado, tiene poca chispa, simplemente es una respuesta objetiva del por qué), lo que quería decir es que muchas veces no hay que buscar una explicación de los movimientos de la bolsa.

Y quien dice la bolsa dice también los mercados financieros. Hasta mitad de 2012, la situación económica de la Eurozona era apocalíptica. Cada día había varias noticias que empeoraban la situación. De repente, las preocupaciones pararon. Se ha explicado que esto es así por los anuncios de Mario Draghi, Presidente del BCE, de que iba a hacer todo lo necesario para atajar los problemas de deuda soberana entendiendo que iba

a comprar toda la deuda que fuese necesaria de España e Italia. Esta es una explicación que admite todas las dudas, dada la cantidad de dinero que tendría que destinar a este fin. Sin embargo, las primas de riesgo se relajaron. Los problemas de fondo continuaron prácticamente iguales. Algunos indicadores han mejorado ligeramente, y otros continúan empeorando (el paro y el PIB, por ejemplo, lo que no es baladí). Pero la tormenta dio paso a la calma, y todos lo agradecemos.

Ahora, con Chipre, tenemos un corralito, el primero de la Eurozona. La situación de Chipre era mala. Se sabía. Pero parece que no debemos preocuparnos porque es un país demasiado pequeño. Sin embargo, hay temas conceptuales, y yo creo que éste es uno de ellos. El sistema financiero de Chipre está quebrado, y la solución propuesta ha sido, entre otras medidas, confiscar parte de los ahorros en las cuentas corrientes de sus bancos. Lo destacable es que se quiere echar mano también de los depósitos por debajo de los 100.000 €, y este límite estaba protegido por ley.

Esto es muy preocupante. Pero nadie se da por aludido. Seguimos con calma chicha en los mercados respecto a la Eurozona. Por mí, encantado. Por el bien de todos, que así siga siendo. Pero por lo menos que quede constancia que no lo entiendo. ♦

## CIFRAS económicas

## Lonja Nacional

## BOVINO

## TERNERA

399,36 € / 100 Kg. a la Canal  
(+ 13,46 €)

## AÑOJO

386,84 € / 100 Kg. a la Canal  
(- 3,98 €)

## BOVINO VIVO

210,82 € / 100 Kg. Vivo  
(+ 1,51 €)

## OVINO

## CORDERO LECHAL

840,00 € / 100 Kg. a la Canal  
(+ 50,00 €)

## CORDERO de 9-19 Kg.

499,48 € / 100 Kg. a la Canal  
(- 0,04 €)

## CORDERO de 12-16 Kg.

456,66 € / 100 Kg. a la Canal  
(Se mantiene)

## PORCINO

## CERDO DE 60-65% MAGRO

192,61 € / 100 Kg. a la Canal  
(- 0,17 €)

## CERDO DE 50-55% MAGRO

180,96 € / 100 Kg. a la Canal  
(+ 0,13 €)

## CERDO - 50% MAGRO

179,90 € / 100 Kg. a la Canal  
(+ 0,19 €)

## LECHÓN DE 20 Kg.

53,05 € / Unidad  
(Se mantiene)

## AVÍCOLA

## POLLO

179,09 € / 100 Kg. a la Canal  
(+ 2,15 €)

## CONEJO

## CONEJO DE 1,8-2,2 Kg.

196,29 € / 100 Kg. a la Canal  
(+ 10,30 €)

PRECIO MEDIO MERCADO CENTRAL



## BAR-RESTAURANTE

## El Fogón del Vallejo

Teléfonos: 949274184 y 696633868

E-mail: elfogondelvallejo@hotmail.com

Menús concertados, menús de tapas, vermouths-comidas  
Todos los domingos, terraza de verano, amplia carta de raciones

Urbanización Parque Vallejo, Alovera